

## 11 Novembre 2024... 106 ans après... mon Dieu!

Nous allons entrer durant les trois dimanches suivant dans la grande attente du Retour en Gloire du Christ et de sa Parousie et cela sera la fin du monde... Et on mangeait, on buvait, on achetait, on vendait, on plantait, on bâtissait et d'un coup le Christ Jésus se révélera avec la rapidité de l'éclair qui tombe du ciel et la surprise sera totale : Préparez-vous ! Veillez ! Priez ! Jeûner ! Et on mangeait, on buvait, on achetait, on vendait, on plantait, on bâtissait quand arriva l'attentat de l'archiduc Ferdinand à Sarajevo; quand l'avion du général Leclerc se cracha alors qu'il travaillait avec Hochimin à des pourparlers de paix, d'autres que lui, voulaient la guerre et quand arriva la guerre d'Algérie, des Balkans, de la côte d'Ivoire à la Libye, de la Syrie au Yémen, du sud-Soudan, de la Birmanie, de la RDC, de l'Ukraine, d'Israël à Gaza et le Liban et d'ailleurs... Folie du péché des hommes...

Beaucoup ont donnés leurs vies, et la donnent par amour dans le quotidien des jours. Donner sa vie pour une guerre aussi, pour protéger son pays, cela arrive encore aujourd'hui, mon Dieu comme en Ukraine et tant d'autres pays en guerre. **« Les chefs d'états et ceux qui partagent la responsabilité des affaires publiques ont le devoir d'assurer la sauvegarde des peuples dont ils ont la charge, en ne traitant pas à la légère des questions aussi sérieuses. Mais faire la guerre pour une juste défense des peuples est une chose, vouloir imposer son empire à d'autres nations en est une autre. Et ce n'est pas parce que la guerre est engagée et malheureusement engagée que tout devient, par le fait même, licite entre parties adverses. » GS 79**

Comprenons bien que la guerre des guerres avant de se propager entre pays, la guerre fondamentale commence toujours, en nous : **« Pour construire la paix, il est requis avant tout que l'on extirpe les causes de discordes entre les hommes ; car se sont-elles qui alimentent les guerres, à commencer par les injustices. Beaucoup de celles-ci proviennent d'excessives inégalités d'ordre économiques, et du retard à y apporter des remèdes nécessaires ; d'autres guerres naissent de l'esprit de domination, du mépris des personnes et, nous recherchons les causes profondes, de l'envie, de la méfiance, de l'orgueil et des autres passions égoïstes. L'homme est incapable de supporter de si nombreux désordres, il s'ensuit, même sans que la guerre soit déchaînée, le monde est continuellement empoisonné de rivalités et de violences. » Vat II - GS 83** Dans la mesure où l'homme est pécheur, la guerre menace toujours... Le Christ sait au combien le prix de la vie. Il a donné la sienne pour nous sauver de la mort et, par sa vie plus forte que la mort, Il nous invite à être artisans de paix avec l'aide de l'Esprit Saint, son Amour, en nous. Ouvrons-lui nos vies, pour être de plus en plus, en paix avec nous-mêmes, alors la paix grandira dans nos familles, au sein de nos villages et fera tâche d'huile pour le bien de notre pays et du monde.

En lien avec ce centenaire de « la der des der - la dernière » les poilus et tant de gueules cassés sont revenus traumatisés, pour espérer « plus jamais ça » à cause de tant de leurs frères d'armes devenus de la chair à canon devant l'industrialisation de la guerre. Prions de tout notre cœur, pour devenir de plus en plus des artisans de paix dans notre monde de plus en plus violent. Le Christ, Lui qui sait ce qu'est la guerre du péché. **« Qui perdra sa vie la trouvera »** Le poids de ta vie, comme de la mienne, c'est l'amour que l'on aura vécu ici bas... amour qui passe aussi o

combien et surtout à travers les détreesses et les grands chaos de la guerre. Et il y a en aura encore, il ne faut pas être naïf ! Devant le mal sous toutes ses formes, comment réagis-tu ? Devant tant de guerres larvées, où se trouve ton règne, Seigneur ? Il est en nous, si comme le Seigneur Jésus, qui a connu les affres de la violence et de la mort, nous sommes encore appelés à être des êtres humains dignes de ce nom, face à toutes violences humaines. Puissent des hommes et les femmes, des jeunes et des anciens avoir en eux ce germe de vie, pour faire mémoire, que tous, nous sommes avant tout, humain, pour choisir et œuvrer à la vie et au bien : **« Car la paix ne peut s'obtenir sur terre sans la sauvegarde des biens des personnes, la libre communication des êtres humains, le respect de la dignité des personnes et des peuples et la pratique assidue de la fraternité. »**

Tu manges, tu bois, tu achètes, tu vends, tu plantes, tu bâtis... et d'un coup le Fils de Dieu Jésus ressuscité reviendra en gloire, avec la rapidité de l'éclair qui tombe du ciel et la surprise sera totale. Alors remets-lui tes petites haines qui couvent en ton cœur, pour devenir plus doux avec toi-même et avec les autres, alors tu seras un vrai artisan de paix. **« Qui cherche à conserver sa vie, la perdra et qui la perdra, la sauvegardera »**. Devant tant de drames où se trouve ton Règne, Seigneur ? Il passe en notre intériorité, en notre cœur profond, notre âme pour le bien de notre corps, en vue, de servir le bien. Alors la paix grandira en toi et pour d'autres. C'est notre grand combat à vivre en nous.

Si nous nous laissons aimer, en vérité par Jésus Christ, nous ferons grandir la paix en nous et entre-nous. La 1<sup>ère</sup> parole de Jésus Ressuscité en sa chair : **« Paix à vous »** par trois fois de suite, avant tout autre parole, o mon Dieu : le Ressuscité dira : **« Paix à vous »** Alors **« Heureux les artisans de paix, ils seront appelés Fils de Dieu »** C'est l'amour que l'on aura vécu ici-bas, amour qui passe aussi, à travers les grands chaos et les guerres. Aussi face au mal qui augmente de plus en plus à cause de la folie du péché... il nous avoir un surcroît d'humanité. Et quand le Christ-Jésus demandera compte à notre mort... de notre vie humaine ici-bas... nous aurons à lui rendre des comptes, qu'aurons-nous à lui remettre ?...

*Amen, alléluia ! P. Dominique*

*« Personne n'a donné plus qu'elle. Son obole est charité, l'autre ne l'est pas. Elle est générosité, l'autre ne l'est pas. Elle est sacrifice, l'autre ne l'est pas. Aujourd'hui cette femme ne mangera pas car elle n'a plus rien. Il lui faudra d'abord travailler pour un salaire pour qu'elle puisse donner du pain à sa faim. Elle n'a pas de richesse en réserve, elle n'a pas de parents qui gagnent pour elle. Elle est seule, n'a plus de parents, mari et enfants... Le premier commandement : **« Aime Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ton intelligence, de toute ta force. »** Ce n'est donc pas le superflu, mais ce qui est de notre sang qu'il faut Lui donner, en aimant souffrir pour Lui. Souffrir, non pas faire souffrir. Et s'il en coûte beaucoup de donner parce qu'il est désagréable de se dépouiller des richesses, et que le trésor est le cœur de l'homme, vicieux par nature c'est justement parce qu'il en coûte qu'il faut donner. Par justice : car tout ce que l'on a, on l'a par la bonté de Dieu. Par Amour : car c'est une preuve d'amour d'aimer le sacrifice pour donner de la joie à ceux qu'on aime. Souffrir pour offrir. Mais souffrir. Non pas faire souffrir, je le répète. Car le second commandement dit : **« Aime ton prochain comme toi-même. »***

*extrait "l'Évangile tel qu'il m'a été révélé" Lettania Valberta, Tome 9 p 101-103*